
第１０回須賀川市教育委員会 会議 

・令和元年１０月３１日（木曜日） 

・市役所庁舎２階会議室２０３ 

議事日程第１号 

          令和元年１０月３１日（木曜日）午後３時３０分 開議 

日程第１ 会期の決定 

日程第２ 教育長報告 

日程第３ 議案第 35号 令和元年度学校教育功労者の表彰について 

 

 出席者（５人） 

      教育長            森合義衛 

     １番委員          阿部昭光 

     ２番委員          小松英子 

     ３番委員          関根真吾  

     ４番委員          須田由利子 

 

説明のため出席した者 

     教育部長          高橋勇治 

     文化スポーツ部長      野崎秀雄 

     教育総務課長        和田 靖 

     学校教育課長        菅野哲哉 

     こども課長         鈴木行宏 

     生涯学習スポーツ課長    上妻秀男 

 

事務局職員出席者 

     学校教育課主任指導主事   渡辺和也 

     教育総務課課長補佐     関根徳栄 

     教育総務課総務係長     有我宏和 

      

○ 教育長（森合義衛）第１０回須賀川市教育委員会会議の開会を宣言し、議事に入

る。（午後３時３０分 開会） 

 

 

日程第１ 会期の決定 

 

○ 教育長（森合義衛）会期を提案し、本日 1日と決定する。 

 



日程第２ 教育長報告 

 

○ 教育長（森合義衛） 

  それでは、私の方から報告させていただきます。 

   

１ 台風１９号における教育委員会所管施設等の被害状況について 

去る１０月１２日に日本に上陸し、広範囲に被害をもたらした台風１９号ついて

報告いたします。 

はじめに、本災害で犠牲になられた方々のご冥福をお祈り申し上げますとともに、

被害を受けられた皆様に心よりお見舞い申し上げます。 

本市における被害状況についてでありますが、阿武隈川流域や釈迦堂川流域等で

水害が発生し、多くの住宅が床下浸水、床上浸水の被害を受け、現在、被害状況の調

査や浸水被害のあった住宅への防疫活動等を進めているところであります。公共施

設の被害は、第一保育所、須賀川アリーナ、浜田地域体育館が床上浸水となっており、

再開まで相当の時間を要する見込みであります。 

教育委員会所管の施設の被災状況については、１４の小中学校において雨漏り等

の軽微な被害となっております。 

児童生徒の被災状況につきましては、幸いにも大きなけがをした児童生徒はあり

ませんでしたが、市内１８の小中学校、２３４名の児童生徒の家庭が浸水被害にあ

い、うち１０６名の児童生徒が一時的に避難所に避難するなど大きな被害を受けま

した。 

学校の休校状況でありますが、阿武隈小学校については、あおば町及び江持地区か

ら学校までの通学路に安全面での不安があったことから連休明けの１５日（火）は臨

時休校といたしましたが、阿武隈小以外の小中学校は通常通り授業を行いました。 

保育所、こども園、幼稚園の被害状況でありますが、第一保育所が床上浸水、白江

こども園では南側法面一部崩落、長沼幼稚園が雨漏りという状況であります。 

第一保育所は浸水により使用不可となっておりますので別の保育所で受け入れ、

１５日（火）から保育を実施しているところであります。 

今後の取組についてでありますが、施設関係では第一保育所の代替施設や白江こ

ども園の法面応急処置について検討するとともに、災害救助法に基づく被災児童生

徒への鉛筆等の学用品の支給や教科書の再給与をしていきます。また、各学校に配置

している心の教室相談員やスクールカウンセラーによる被災した子供たちへの心の

ケアを進めていく考えであります。 

なお、児童生徒への支援の輪も広がっており、被災した児童生徒のためにと本市小

中学校でゲストティーチャーとしてアフガニスタン写真授業を開いたことがある写

真家、内堀毅さんの尽力により、新品のランドセル約２０個を準備していただきまし

た。また、本市観光牡丹大使 バイオリニスト NAOTOさんからは、５万円相当のノ



ートや鉛筆等の文房具が届けられましたことを報告いたします。 

 

２ 社会教育及び社会体育施設の被害状況について 

  続きまして、社会教育及び社会体育施設の被害状況について報告いたします。 

  各施設の被害状況につきましては、施設被害状況の資料のとおりであります。ほと

んどが雨漏り等の軽微な被害となっています。被害が大きかったのが、床上浸水とな

った須賀川アリーナと浜田地域体育館、倉庫が浸水した市民スポーツ広場内クラブ

ハウス、洗掘と法面崩落となった市民の森であります。これら被害の大きかった施設

については当面は利用できませんが、早期の復旧を図っていく考えであります。 

 

３ ９月市議会定例会について 

須賀川市９月市議会定例会が、９月２６日（木）から昨日１０月３０日（水）まで

の３５日間にわたり開催され、記載しております教育委員会関連の提出案件３件は

原案のとおり可決されました。  

また、１０月８日（火）から１０日（木）の３日間にわたり一般質問が行われ、教

育委員会関係では、７名の議員から質問があり、その答弁内容等につきましては、別

添資料のとおりでありますので、のちほどご覧いただければと思います。 

 

４ 児童生徒の活躍について 

前回の教育委員会以降の児童生徒の活躍について報告いたします。 

第２６回県中学生「家族の健康」作文コンクールの審査が行われ、第二中学校 ２

年、須田菜月さんの作文「今度は」が、最高賞にあたる厚生労働大臣賞を受賞しまし

た。県内７５校、１９９９作品の中から厳しい審査を経て選ばれたということで大変

すばらしく思います。また、第二中学校からは、福島県知事賞に井上開智くんが受賞

するなど多くの生徒が入賞し、学校賞を受賞しましたこと合わせて報告いたします。 

  次に合奏や合唱のコンクール関係でありますが、９月２７日（金）から２９日（日）

に、岩手県民会館で開催されました第７１回全日本合唱コンクール東北支部大会に

第二中学校合唱部が出場し、混声の部で金賞、女声の部で銀賞の成績を収めました。

残念ながら全国大会の切符は手にできませんでしたが、「こころからこころへ」を自

分たちの目標とし、素敵な歌声を届けた合唱部の皆さんに大きな拍手を送りたいと

思います。 

また、１０月１７日（木）、１８日（金）に、けんしん郡山文化センターで開催さ

れました第７３回福島県下小・中学校音楽祭においては、第三小学校特設合奏クラ

ブ、大東小学校特設合奏クラブ、白方小学校特設合奏クラブ、西袋第一小学校特設合

奏クラブ、稲田学園中学校合奏部が出場し、西袋第一小学校特設合奏クラブが優良

賞・金賞の成績を収めました。 

さらに、１０月１３日（日）、１４日（月）に、けんしん郡山文化センターで開催



されました令和元年度ＴＢＣこども音楽コンクール東北大会においては、西袋第一

小学校特設合奏クラブ、第二中学校合唱部が出場し、西袋第一小学校特設合奏クラブ

が優秀賞を受賞しました。１３日に演奏予定だった第二中学校合唱部においては、台

風１９号の影響から開催が中止となり、演奏を行わず地区大会の演奏をもとにした

テープ審査となったため、結果は後日発表されることとなりました。 

加えて９月２２日(日)に、県営あづま総合体育館で開催されました第３７回福島

県マーチングフェスティバルにおいて、第一小学校特設マーチングバンド部が優秀

賞を獲得し、１１月２日（土）に宮城県で開催されます東北大会に出場することにな

りました。第一小学校の東北大会出場は２４年連続です。 

学校はもちろん、保護者や関係者にとっても、とても喜ばしいできごとであり、今

後のさらなるの活躍を期待しております。 

 

５ 中学生による模擬議会の開催について 

一昨年より実施している中学生による模擬議会を、今年度は、令和２年 1 月２７

日（月）午後１時３０分から市議会議場において開催いたします。中学生が議会や政

治の仕組みについて体験的に学習する機会とするとともに、中学生の意見や提言を

今後の市政運営の参考とすることを目的に実施します。 

模擬議会は、市内の全中学校から選出されます生徒２４名が議員となり、五十嵐市

議会議長に議長をお願いし、それぞれの学校で考えた質問を１０名の議員が行い、橋

本市長以下市当局者が答弁するという市議会定例会の一般質問と同様の形で進めま

す。橋本市長から議会冒頭と質問終了後にあいさつを、さらに五十嵐伸議長から講評

をいただくこととしております。 

 

○ 教育長（森合義衛）日程第２ 教育長報告については了承願います。 

  

○ 教育長（森合義衛）日程第３ 議案第 35号 令和元年度学校教育功労者の表彰

についてを議題とする。 

  本件は、人事案件のため、須賀川市教育委員会会議規則第 18条第 1項の規定に

より秘密会として審議することを提案し、秘密会とすることを決定する。 

 

  （事務局で入口を封鎖する。） 

 

日程第３ 議案第 35号 令和元年度学校教育功労者の表彰について 

 

○ 教育長（森合義衛）日程第３ 議案第 35号 令和元年度学校教育功労者の表彰に

ついてを議題とし、事務局の説明を求める。 

 



○ 教育部長（高橋勇治）議案に基づき説明する。 

 

―――――――――――――――【非公開】――――――――――――――― 

 

○ 教育長（森合義衛）異議なしと認め、議案第 35号については、原案のとおり可

決する。 

 

以上により、本日の日程を終了し、第１０回須賀川市教育委員会会議の閉会を宣

言する。 

（午後３時５０分 閉会）  



（ 令 和 元 年 第 １ ０ 回 分 ） 

 

●閉会後の意見交換事項（午後４時２５分 終了） 

 

１ 令和元年須賀川市文化の日表彰受賞者について 

    （和田教育総務課長説明） 

 

２ 第５回いわせ地区小学校陸上競技交流大会の結果について 

   （菅野学校教育課長説明） 

 

３ こども・子育て支援法の一部を改正する法律等の施行に伴う関係規則の整備につ

いて                        （鈴木こども課長説明） 

 

４ 第３１回市町村対抗福島県縦断駅伝競走大会（ふくしま駅伝）について 

      （上妻生涯学習スポーツ課長説明） 


